

CONDICIONES.

El "Demócrata Fronterizo" se publica los sábados.
 Suscripción por 3 meses 50 cts.
 El pago se hará en moneda del país, y precisamente adelantado.
 Artículos y remitidos, según convenio.
 La correspondencia debe dirigirse a JUSTO CARDENAS.
 Laredo, Texas.

EL DEMOCRATA FRONTERIZO.

Semanario Imparcial, de Comercio Noticias. y Anuncios.

Entered as second class matter in the Post Office at LAREDO, TEXAS.

Número sueltos:

—8—
CENTAVOS PLATA.

DESCUENTO GENERAL

en todos los departamentos de ROPA y CALZADO de

LA PERLA.

Reducción de precios como fin de estación.

En el departamento de confecciones para Sra. Descuentos generales.

M. Vizcaya Sierra.

Instituto Científico Militar "Francisco I. Madero"

para niños y niñas.

Enseñanza de Español e Inglés, Música, Pintura, Teneduría de Libros, Taquígrafa, Escritura en Máquina.

Se admiten Internos y medios Internos.

EL COLEGIO MEXICANO mas bien montado en el Estado de Texas.

GIMNASIO COMPLETO.

FARRAGUT 520—Laredo, Texas. Director Propietario, Prof. Edmundo S. A. Sdenrrech.

ALGO DE MEXICO.

Los últimos acontecimientos registrados en México, y de los cuales da amplios detalles la prensa, son verdaderamente desconsoladores, para los que sinceramente deseamos la paz, como base del grandecimiento de la patria.

Según esas noticias, el Sr. Madero no es ya el ídolo del pueblo, como lo era al triunfar la revolución en C. Juárez. Los revolucionarios no solo le han perdido la confianza, sino que le son hostiles por completo, obligándolo a entrar en compromisos, no solo con los hombres prominentes del Partido Científico, sino también con los del Partido Católico, que ha comenzado a entrar en funciones.

Por lo que hace a las vías de hecho, la revolución, que solo se había mantenido en el Estado de Morelos, se ha extendido ya a los Estados de Guerrero, Puebla, Vera-

cruz, Hidalgo, Tlaxcala, Chiuhuahua, Durango, Sinaloa, y aun al mismo Distrito Federal, sin que las fuerzas del Gobierno puedan detener sus avances.

En la capital de la República, el Sr. Madero es hostilizado francamente, y hasta sangrientamente, no solo por los aspirantes del viejo régimen, no solo por la prensa de oposición, sino por el pueblo mismo, que no hace muchos meses lo aclamaba como su salvador, como su libertador, como el apóstol de la democracia.

Y las buenas ideas y las buenas intenciones del Sr. Madero se estrellan ante la oposición que encuentra en todos los círculos políticos; él que, no tiene círculo político alguno en que apoyarse, porque quizo gobernar sin compromisos, sin ligas, conforme lo fueran exigiendo las necesidades del momento.

Sinceramente simpatizamos con el Gobierno del Sr. Madero, y deseáramos de todo corazón que orientase su política por otros derroteros que no fuesen tan vagos, tan inestables, á fin de que el pueblo, los partidos y la prensa pudieran unir su esfuerzo, y ayudar á la unificación de todas las aspiraciones, para cimentar la paz y robustecer la acción del Gobierno.

Debe convencerse el Sr. Madero de que una política vacilante, tortuosa y unipersonal, no es el mejor elemento para llenar las aspiraciones populares y crear la confianza en el Gobierno y en un futuro próspero.

Las noticias de que nos ocupamos, y que está publicando y comentando acerbamente la prensa nacional y extranjera, con descrédito de nuestra patria, son pruebas evidentes de que, como decimos, el Sr. Madero no ha sido acertado en las orientaciones que hasta hoy ha dado á su política, y que el brillante edificio de su colosal prestigio popular se desmorona,

se hunde cada día mas, y a menaza con un estruendoso desplome, con una lamentable catástrofe nacional.

Es tiempo de enmendar los yerros. Es tiempo de solidificar el Gobierno, antes que la ruina completa se opere.

A su lado, y para una obra de reconstrucción y de acercamiento patriótico, contará de seguro, como otras veces, con los hombres de buena voluntad, de ideales, de principios, de patriotismo.

Todo por la patria!

SEMBLANTES Y AGITUDES.

Aproposito de Pascual Orozco.

Hay semblantes serenos que infunden mas pavor que la cara horriblemente expresiva de un bandido.

Hay silencios que infunden sospechas: indiferencias y quietudes que alarman: y aspectos de seriedad, de calma y de condescendencia que aterran.

Esa falta de expresión de ciertas gentes, que se manifiesta desde los primeros años, ha dado lugar á grandes sorpresas.

Hay fuego interno en unos ojos apacibles.

Hay un velado gesto de odio y de barbarie en una boca que sonríe.

Hay crispamientos disimulados, hay algo, en fin, raro, misterioso y amenazante, que anuncia la existencia de la dinamita dentro de un cuerpo tranquilo, que nos dice que hay música por dentro, que hay gato encerrado.

—Este, hizo alguna fechoría—dice la madre, viendo de hito en hito al rapaz que, chupándose un dedo, con la cabeza gacha y los ojos entornados, pasa escurriéndose. Y efectivamente; el chico ha hecho una necesidad mayúscula en el bombín del papá, barnizó el espejo del ropero con el betún del calzado ó se sopló enterito un molde de jalea.

"Mosca muerta," "Mátalas callando," hembras y machos de mucha condición, que no levantan la voz, que no se inmutan, que no quiebran un plato, y que, sin embargo, disparan con frecuencia haciendo cada barbaridad que tiembla el mundo.

Así sale de su casa el escolapio que se hurtó un tostón del portamonedas de la madre, y así entra el que pintó venado, el que pilló la fruta del huerto ajeno ó el que abolló la cabeza al condiscípulo.

Después, en la edad madura, cuántos chascos nos dan las candidas doncellas, las palomitas, los místicos, y los jóvenes soñadores y románticos, que con sus palideces, sus quietudes y su tranquilidad, se escapan, se pegan un tiro, se suerven un veneno, se tiran de un cuarto piso, incendian, y entierran un cuchillo en parte noble.

Y un mozalvete que se escurre silencioso hasta el corral, anda en trapicheos con la cocinera.

Y ese maridito que parece un cordero, se gasta unas bromas con típles y coristas....

Y ese golfo, que huele y que atisba, que nos roza con su codo, que espera á la vuelta de una esquina, que ronda, tranquilo y con pasiividad de monolito, trae algo entre manos, y, efectivamente; á poco se descubre alguna fechoría por él cometida.

Esto se ocurre al contemplar la serenidad, el reposo, la inmutabilidad de Pascual Orozco. Y sin embargo, esa calma, ese aislamiento, esa conformidad con ganar ocho misereros duros diarios en un empleo secundario y allá en la frontera, puede ser realmente sincera, sentida y verdadera; pero también puede ser misteriosa y disimulada.

Esa calma de Pascual da insomnios al Gobierno y hace temblar.

¿Esa esfinge fronteriza está contenta con los resultados de la revolución?

Ese insurrecto y ese guerrillero de verdad, está satisfecho con todo lo que ha sucedido y está sucediendo en el gobierno actual?

¿Es eso lo que soñaba? Es posible pensar que la esfinge guarda su música.

Un crimen del Capitalismo.

Traducido del Aleman para el "Paladin."

La destrucción de mercancías y efectos de primera necesidad, para evitar que baje su precio, no es nada nuevo, ni nada raro para el capitalismo.

Hoy vamos á hablar de otro caso de esta naturaleza, proveniente de Nueva York.

La Bolsa recibió la noticia de que seis millones de sacos de café, es decir, dos mil cuatrocientos millones de libras, fueron arrojados al fondo del mar en la Costa del Brasil para poder sostener el alto precio del café en el mercado americano.

En efecto, desde hace 20 años, nunca como ahora, ha

estado tan caro el café. Desde el año de 1909 subió un 110 p% y significa una especulación sin igual entre el Gobierno del Brazil y los financieros de Alemania, Francia, Inglaterra, y Estados Unidos.

Los hechos son los siguientes: El Banco de Morgan, en Nueva York, prestó al Gobierno del Brazil cincuenta millones de dólares.

Como garantía principal, empeñó el Gobierno su parte en la cosecha de ese efecto, y como gran parte de ella pertenece al Estado, da por resultado que la tercera parte de la recolección le correspondería.

Este año resultó una cosecha muy abundante, y la parte que cedió el Gobierno del Brazil á Morgan se estima oficialmente en seis millones de costales de á cuatrocientas libras. Esta cantidad sería suficiente para dar á cada habitante de los Estados Unidos 25 libras de café.

Si el Banco lanza al mercado esos dos mil cuatrocientos millones, bajaría tanto el precio, que la población tendría café casi de valde.

Entonces el Banco no tendría ninguna garantía para sus cincuenta millones de dólares, y comprendiendo que no podía salir bien su negocio, prefirió que se siguiera vendiendo achicoria é hígado de puerco tostado en lugar de café.

Muchas veces es inevitable un pánico en la bolsa, cuando los obreros han acumulado grandes masas de productos, porque los consumidores son demasiado pobres para hacer desaparecer por medio de sus compras esa superproducción.

Pero aquí el Banco tuvo un remedio para evitar el pánico y sostener á la vez el alto precio del café.

En el momento en que tuvo los dos mil cuatrocientos millones de libras de café cargados en el buque y listos para la exportación, se aprovechó de esa casualidad, de esa circunstancia feliz y echó á perder intencionalmente toda la carga arrojándola al mar.

La noticia es cierta, y aun cuando los periódicos americanos dicen que fué menor la cantidad, esto no importa. ¡Que el crimen sea grande ó pequeño, su carácter siempre es el mismo!

La tierra produce el café en abundancia; sin embargo, millones de gente tienen que conformarse con tomar achicoria é hígado de puerco tostado, porque no tienen la manera de comprar café. ¿Y por qué? Porque la fuerza del capital tiene el dominio sobre la producción de la hu-